



SESIÓN PLENARIA

10.- Pregunta N.º 787, relativa a estado de ejecución de la ampliación de los servicios del puerto de San Vicente de la Barquera, presentada por D. Pedro José Hernando García, del Grupo Parlamentario Regionalista. [11L/5100-0787]

EL SR. LIZ CACHO (en funciones de presidente): Ruego al secretario segundo que dé lectura del punto 10 del orden del día.

EL SR. GÓMEZ GÓMEZ: Pregunta número 787, relativa a estado de ejecución de la ampliación de los servicios del puerto de San Vicente de la Barquera, presentada por don Pedro José Hernando del Grupo Parlamentario Regionalista.

EL SR. LIZ CACHO (en funciones de presidente): Tiene la palabra la Sra. Fernández Viaña para la formulación de las preguntas.

LA SRA. FERNÁNDEZ VIAÑA: Pues muchas gracias, señor presidente.

Señor presidente, señorías, me van a permitir por si alguien no sabe lo que vamos a hablar, pues que traiga una de las creaciones que hacen las rederas de San Vicente de la Barquera en ese taller que tienen fruto de un proyecto del grupo de acción local Saja-Nansa.

Miren, efectivamente, hace aproximadamente dos años o algo más el grupo de acción local Saja-Nansa puso en marcha un proyecto que ya estaba en otras comunidades autónomas, como en Galicia o en el País Vasco, un proyecto de economía circular, un proyecto que transforma las redes de pesca en moda, un proyecto en el que, como ellas bien dicen, tejer un ilusionante futuro para un oficio tradicional.

Como saben, estas mujeres tienen como fundamental y como primera función en su trabajo, pues la de reparar cuándo llegan los barcos de pesca, repasar los desconocidos, un trabajo, como ellas también califican esclavo y mujeres que son peleonas, sucesoras de otras mujeres de su mismo oficio o bien casadas con marineros, bregadas en el puerto, y que aprovechan también en esta ocasión la red para hacer y vender artesanía de calidad y ganas de luchar por un oficio que, como ellas dicen, merece salvarse en la bellísima zona del Saja-Nansa.

Bien, cuando nosotros las conocimos, cuando empezó este proyecto, recibió todo el apoyo del... - ¿está mal el tiempo, ¿verdad? Sí, son 5 minutos, gracias- todo el apoyo del, de, por supuesto, del grupo de acción local, que fue el promotor de ese proyecto, y también, cómo no, de la Consejería de Medio Rural del Gobierno de Cantabria. Ellas fabrican bolsos, mochilas, carteras, juguetes, mantas, bueno, pues y como digo, en ese momento tuvieron todo el respaldo y todo el apoyo, pero están ubicadas, por si no lo saben, es difícil, si vas al puerto, entras, ellas tienen que estar dentro del puerto, porque su primer cometido, como decía, es arreglar las redes de los barcos de pesca, pero ellas tienen por ello que estar allí a pie de obra, pero están en un lugar que hay que subir tres plantas, precisamente en una sala, además, que también la Cofradía de pescadores de San Vicente la utiliza para hacer reuniones, charlas, cursos audiovisuales, y allí están ubicadas de una manera evidentemente provisional.

Es cierto que ellas se han promocionado muchísimo a través de las redes sociales, pero es cierto que el local es difícil de encontrar y que se tarda en llegar hasta ellas.

Pues bien, el 3 de abril del año 2023 la consejera de Obras Públicas, Jezabel Morán, presentó en ese momento un proyecto de 48.000 euros, que se invertirán en la rehabilitación de una zona de la lonja para albergar el proyecto RED_ERA. Bien, ella fue allí también a presentar, como saben ustedes, la inversión de obras públicas para parar el puerto de San Vicente de más de 2 millones para la ampliación de la fábrica de hielo, y a la vez se presentó este proyecto, que era un proyecto de un contrato menor, además, para precisamente adecuar esa sala abovedada que hay en la antigua lonja del puerto de San Vicente de la Barquera, que acogería unas instalaciones de un espacio diáfano y polivalente, que si ustedes lo conocen está a pie de carretera con una cristalera inmensa, donde sería un fantástico escaparate para que todo el mundo pudiera ver el trabajo, el taller textil artesanal que tienen las rederas de San Vicente de la Barquera.

Bien, además se trata de un edificio de referencia de estilo regionalista norteño, que también en la actualidad se encuentra deteriorado y sin uso, y cuya rehabilitación, de esa primera fase, o de esa primera parte, por ese valor, pues en ese momento resultaba muy interesante. Tenía un plazo de ejecución desde que se adjudicase de 31 días, la ejecución de 18 meses era para, como saben ustedes, para la ampliación de la fábrica de hielo, y no sabemos nada de lo que ha ocurrido con ese, con ese proyecto, y por eso amablemente, señor consejero, le preguntemos, para que nos diga cuál es su idea, qué piensa hacer y qué y qué proyectos tiene para para las rederas de San Vicente.

Gracias.



EL SR. LIZ CACHO (en funciones de presidente): Gracias, señora diputada.

Disculpen por el error, he puesto esto como si fuera una interpelación, no una pregunta, pero le queda para la réplica a la señora diputada un minuto, y ahora tiene la palabra el señor consejero de Fomento, Sr. Media.

EL SR. CONSEJERO (Media Sainz): Señora portavoz, yo entiendo que cuando llegan las elecciones hay que ir corriendo, corriendo a poner en marcha todo aquello que no ha hecho en los ocho años anteriores, y claro, si faltan 15 días pues rápidamente vamos a hacer una fábrica de hielo, dos millones de euros, vamos, vamos, vamos, no lo hemos hecho los años anteriores, pero ahora sí, si nos dais vuestro apoyo sí, pues tuvo que venir la presidenta Buruaga a licitar, adjudicar y ejecutar la obra de esa fábrica de hielo que usted ha nombrado tres veces en esta tribuna, pues no, después de 8 años la licitó la presidenta Buruaga, la adjudicó la presidenta Buruaga y la ejecutó que ya está a punto de terminar la presidenta Buruaga, y ya que iban por ahí; pues vamos a arreglarle este problema a las rederas, vamos a darles un localito de se lo ponemos a pie de calle por 48.000 euros, pero claro, es que era demasiado demasiada la prisa, 48.000 euros y ese proyecto no cumplía los requisitos necesarios para poder ser abierto al público, me informan los técnicos y aún menos para albergar un uso como centro de trabajo. No sé dónde querría usted, señora portavoz, colocar a estas rederas porque se supone que van allí a trabajar.

Dice la obra prevista para que pudiesen trabajar en esas salas se quedaba totalmente escasa para poder cumplir con los requisitos de accesibilidad, refuerzo estructural, aislamientos térmicos y acústicos, baños, calefacción, iluminación, etcétera, entonces qué íbamos a hacer con 48.000 euros, pues ir a la campaña electoral, eso íbamos a hacer lo que pasa que, claro lo podíamos haber hecho primero, qué vamos a hacer nosotros, pues nosotros empezamos la casa por los cimientos, no por el tejado y no en periodo electoral, sino ahora cuando falta mucho tiempo para ello, y qué hemos hecho, encargar un plan de puertos y un plan de puertos que necesita hacer aparte de acabar eso que lo vamos a acabar en las próximas semanas, que es esa fábrica de hielo nuestra, pues vamos a hacer tres actuaciones: dos naves industriales que necesitan los pescadores y arreglar esa lonja, pero arreglarla en condiciones, ¿sabe cuánto vamos a invertir allí? 1.400.000 euros que vendrán reflejados en ese plan de puertos de Cantabria, no 48.000, 1.400.000 euros y nosotros no vamos a ir allí a contárselo a la gente, vamos a aprobarlo en nuestra planificación portuaria y vamos a hacer esas obras.

Por lo tanto, las prisas en campaña electoral son muy malas y venir un año y medio después pensando que hemos descubierto algo que nadie había visto antes, pues hombre, pues no, quiere querían ustedes con 48.000 euros que no pensaban ejecutarlos hacer un apaño para meterlas en un sitio donde unos trabajadores no podrían ir. Y otra cuestión, le ha preguntado usted a las rederas qué es lo que quieren y necesitan, porque otros sí lo hemos hecho y por supuesto ese plan de puertos va a recoger todas las cuestiones que quieren los pescadores, que quieren las rederas y que quieren los usuarios de San Vicente de la Barquera, 1.400.000 frente a los 48.000 del Partido Regionalista de Cantabria.

Muchas gracias.

EL SR. LIZ CACHO (en funciones de presidente): Gracias, señor consejero, señora diputada.

(Murmulllos desde los escaños)

LA SRA. FERNÁNDEZ VIAÑA: Gracias, presidente.

Mire que salía yo muy amable señor consejero, pues mire, como usted, como usted ha dicho, si realmente de lo que se trataba aquí era de llamarle la atención para que supiera que allí están las rederas, porque usted ha ido a San Vicente de la Barquera el 7 de agosto de 2023, ha ido a San Vicente con la presidenta el 31 de octubre de 2023 y en ningún momento, en ningún momento las ha visitado y ha estado con ellas. Era una pregunta amable porque queríamos saber qué pasaba, porque no sabe nadie nada, nadie nada, y era un proyecto que estaba adjudicado, que tenía 31 días. El proyecto estaba hecho, tenía 31 días de ejecución y estaba hecho, y ni campaña electoral ni nada. Hacía dos años, no ocho, como usted dice, que las rederas habían puesto este proyecto en marcha, no ocho años, con lo cual objetivo cumplido el mío que he llamado la atención sobre este Gobierno de las rederas, y me alegro muchísimo, y le agradezco, señor consejero, que en este proyecto tenga en cuenta ese local, para este fantástico trabajo que hacen las redes de San Vicente, que, si no lo conocen, les invito a que vayan que ahora, en navidades, hay unos regalos estupendos.

EL SR. LIZ CACHO (en funciones de presidente): Gracias, señora diputada.

Señor consejero, tiene la palabra para la réplica.

EL SR. CONSEJERO (Media Sainz): Señora portavoz, este Gobierno no ha parado ningún proyecto que estuviera adjudicado, ninguno es ninguno, pero ninguno, ninguno. Nosotros no hicimos como hicieron ustedes y no le voy a poner nombres de los proyectos que pararon ya adjudicados y no me haga hablar, que estamos hablando de muchos millones de euros de comarcas enteras que abandonaron. Nosotros no hemos parado ninguno y cuando quiera le doy los nombres de esos proyectos.



Entonces, ese proyecto era una chufra, ese proyecto se lo voy a definir como una chufra, una chufra preelectoral, que ustedes la consejera se planteó allí, lo fácil que hubiera tenido para hacer la fábrica de hielo ella y sus antecesores, chupado, quién se lo había impuesto que no lo hiciera, nadie, y este proyecto de 48.000 se tarda en adjudicar un proyecto de 48.000 euros, 15 días, los alcaldes que están aquí lo conocen perfectamente, contrato negociado, contrato menor, y entonces, ¿por qué no lo hicieron? Que no le adjudicaron nunca, que no cuenten milongas, que ese proyecto no se podía ejecutar porque los técnicos dicen que lo que usted pensaba en hacer era nada, ni estructuralmente se reforzaba el edificio, ni se arreglaba, ni tenía calefacción, ni tenía nada de nada, no era un centro de trabajo.

Por lo tanto, no cuenten ustedes milongas, a ustedes les interesaron las rederas 15 días antes de las elecciones y si hubieran seguido en el Gobierno, se les hubieran olvidado al día mismo siguiente de las elecciones, y esa es la realidad. Entonces, pregunten por cosas más serias y no pregunten por aquello que ustedes pudieron hacer y se los dejaron al siguiente. No se preocupen que el puerto de San Vicente está en buenas manos, con inversiones multimillonarias en esta legislatura, que van a dar servicio a todo aquello que ustedes dejaron pendiente.

Muchas gracias.

EL SR. LIZ CACHO (en funciones de presidente): Gracias, señor consejero.